
  

     
 

 
Procès-verbal de la réunion du conseil d’établissement du 2 novembre 2023 

 
 

Liste des présences : 
 
 
 
 
 

 
 

1. Accueil et ouverture de la rencontre 

• Début de la réunion à 19h06 au local # 100-A. 

• Confection des affiches pour l’identification des noms des membres. 
 

2. Vérification du quorum 

• Le quorum est atteint. 
 

3. Adoption de l’ordre du jour 

• Mme Lavigueur propose et M. Djondo seconde l’adoption de l’ODJ. 
 

4. Questions du public 

• Il n’y a aucune personne du public dans la salle. 
 
 

 

Parents : 

Saad Benyoub Présent Debora Claro Présente 

Mahulawe Koffivi Djondo Présent Andaïka Robert Absente 

Alouri Hanna Présente Marie-FrançoiseVital 

Metellus 
Présente 

  Jessica Marisol Soto Absente 

Personnels :  

Nathalie Lavigueur Présente 
  

Ivonne Urena Campos Présente Emilie Desrochers Présente 

Élèves : 

Christelle Vital Présente     

 Audric Twahirwa Présent     

Membre de la communauté : Carrefour Jeunesse emploi 

Marie-Noëlle Legault Présente     

Direction : 

Martin Sawyer Présent    

École Évangéline 
_________________________________________________________ 

11 845, boulevard de l’Acadie, Montréal (Québec) H3M 2T4 
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5. Nomination d’un/une secrétaire d’assemblée 

• Emilie Desrochers, psychoéducatrice, se propose pour être la secrétaire. 

• Vote à l’unanimité pour la nomination de la secrétaire et la rémunération de 
400$ provenant du budget de fonctionnement du CÉ. 

 
6. Retour sur le procès-verbal de la dernière réunion 

• Relecture du dernier procès-verbal. 

• Correction des documents déposés. 
 
Proposé par : Mme Lavigueur 
Secondé par : M. Djondo 

 
7. Travaux du conseil : 

  
a. Calendrier des rencontres du CÉ 2023-2024  

• Proposition officielle approuvée au CÉ du 5 octobre: 7 rencontres à tous 
les premiers jeudis du mois avec possibilité d’ajouter une rencontre en 
cours d’année si nécessaire. 

5 octobre 2023   4 avril 2024 
2 novembre 2023   2 mai 2024 
7 décembre 2023   6 juin 2024 
1er février 2024 

 
 

b. Règles de régie interne du CÉ d’Évangéline (approbation) 

• Relecture du document et des corrections qui ont été apportées. 

• Correction de quelques autres coquilles.  
 
Proposé par : Audric 
Secondé par : Christelle 

 
c. Frais exigés aux parents (cahiers d’exercices) 

• Discussion à propos des parents mauvais payeurs des cahiers d’exercices. 

• Mme Débora mentionne que la proposition des cartes cadeaux pourraient 
être discriminatoire. Les cartes cadeaux pourraient être utilisées autrement 
pour récompenser les élèves. 

• La proposition des cartes cadeaux est refusée à l’unanimité. 
 

d. Bulletins de la première étape :  

• Présentation du calendrier scolaire 23-24 et de ses événements annuels. 

• Les bulletins devraient être accessibles autour du 10 novembre par 
MOZAÏK. 

• Explication du fonctionnement de la soirée de parents du 16 novembre. 

• Il serait utile pour les parents d’avoir le bulletin en main (copie papier ou 
électronique). 
 

 
 



 
e. Projet éducatif 2023-2027 

• Explication des trois orientations du projet éducatif de l’école. 

• L’objectif de cette année est d’ajouter des moyens concrets qui seront 
présents dans les classes. Les travaux sont prévus lors de la journée 
pédagogique institutionnelle du 24 novembre. Réflexion sur les pratiques 
efficaces pour aider les élèves à atteindre une réussite scolaire. Volonté 
de réunir les deux écoles par discipline, tout ça en fonction du contexte de 
la grève.  

• Le projet éducatif et son évolution sera un sujet abordé lors de chaque CÉ. 

• Questionnement des membres du CÉ, pour savoir si le secteur TSA était 
touché par le projet éducatif. Les classes TSA sont en effet touchées 
puisqu’elles doivent suivre les programmes ministériels.   

• Quelques corrections à faire dans le document. 
 
 

f. Code de vie- code vestimentaire (information) 

• Rentrée 23-24 : Assouplissement du code vestimentaire, au niveau du 
pantalon. Reste règlementé, l’élève a le choix de sélectionner un pantalon 
autre que celui du fournisseur Raphaël-U. 

• État de la situation depuis septembre : il est nécessaire d’intervenir encore 
auprès des élèves concernant le code vestimentaire.  

• Controverse pour le pantalon : logo sur le survêtement qui cause des 
expulsions de classe. Discussion en CPEPE pour la tolérance des petits 
logos sur les pantalons.  

• Veste qui n’est pas aux couleurs de l’école, les élèves portent une veste de 
leur choix par-dessus le chandail de l’école parce qu’il fait froid. En 
novembre, il y aura davantage d’interventions à propos du port de 
l’uniforme et des vestes non-réglementaires. 

• Désir de la direction de faire un kiosque pour rendre accessible des 
chandails chauds de l’école, à moindre coûts lors de la rencontre de 
parents.  

• Projet avec les élèves FPT TSA : Atelier de travail pour l’impression du 
logo EVLA sur des chandails chauds à moindre coûts. 

• Suivi avec le projet Raphaël-U : Audric explique que ce n’est pas possible 
cette année dû au délai de production. Possibilité de le faire pour l’an 
prochain (2024-2025). Un suivi sera fait autour de février par Audric.  

 
 
       g. Projet de création d’une nouvelle école secondaire dans Cartierville 

• Un comité a été créé avec des membres du personnel enseignant et non 
enseignant des écoles La Dauversière et Évangéline. Deux rencontres ont 
été tenues jusqu’à maintenant. L’objectif est de réfléchir à comment 
organiser les trois bâtiments afin d’optimiser leur fonctionnement. 

• Le CSSDM souhaite que la création d’une seule école soit approuvée pour 
juillet 2024. Dans une première phase, on procèderait à une fusion 
administrative de La Dauversière et d’Évangéline.  



• Plusieurs enjeux doivent être réfléchis par le comité avant de faire la 
présentation au CÉ. Brève présentation des enjeux qui préoccupent 
actuellement les membres du comité : le déplacement entre plusieurs 
bâtiments pour les élèves, les changements des tâches des enseignants 
et les changements dans les services offerts à l’élève. Priorité pour la 
répartition des élèves avec leur groupe d’âge et leurs besoins.  

• Présentation du document « Argumentaire pédagogique » par M. Sawyer 
qui sera présenté en détail à un prochain CÉ.  

• Le directeur des ressources financières du CSSDM a fait une présentation 
aux membres du comité d’école unique pour expliquer qu’il y aurait 
suffisamment d’argent pour les services aux élèves en créant une seule 
école. 

• L’Assemblé Publique de la CSSDM sera le 22 novembre 6h30 5100 rue 
Sherbrooke E, Marie-Noëlle compte y assister. Les parents sont invités à y 
participer. Proposition de covoiturer entre les membres intéressés du CÉ 
pour s’y rendre.  

 
       h. Tableau des activités parascolaires - Horaire (approbation)  

• Présentation de l’horaire des activités parascolaires : dépôt d’un tableau 
sommaire à enrichir au fil des prochaines semaines et à approuver. 
Quelques activités sont proposées, diminution des activités proposées 
contrairement à l’an passé, fait partie des moyens de pression des 
enseignants.  

• Activités variées qui touchent plusieurs domaines :  judo, soccer, volleyball, 
hockey cosom, futsal, basketball, yoga, échec, groupe de musique, théâtre 
et de l’aide aux devoirs.  

• Nouveauté : une activité de théâtre pour environ 15 élèves. 

• Budget pour le parascolaire de plus de 200 000 $ qui permet d’offrir une 
belle offre d’activités, possibilité aussi d’offrir des collations le soir.  
 

 
Proposé par : M Saad  
Secondé par : Mme Hanna 
 

I. Tableau des sorties éducatives/ culturelles/ sportives (approbation) 

• Présentation du tableau évolutif des sorties 2023-2024, lecture des sorties 
qui ont été ajoutées depuis le dernier CÉ. 

 
Proposé par : Mme Vital 

           Secondé par : Christelle Vital 
 
 

8. Points des élèves  

• Annonces d’Audric et Christelle, pour le conseil des élèves. Nouveau 
fonctionnement : Les conseils d’élèves de La Dau et d’Évangéline sont 
réunis. Suite aux élections internes, la nouvelle présidente provient 
d’Évangéline et la vice-présidente provient de la Dauversière. Ils ont élu 
deux secrétaires provenant des deux écoles. Ils sont 26 membres au total. 



• Retour sur la journée d’Halloween : concours de costumes, de peinture. 

• Nom de la mascotte voté par les élèves d’Évangéline : FURAX 

• Discussion sur les activités pour Noël qui sont en réflexion par le comité. 

• Demande de budget à venir pour l’organisation de cet événement. 
 
 

9. Points des parents 

• Aucun point 
 

10.  Points du personnel de l’école 

• Aucun point 
               

11.  Points du membre de la communauté 

• Marie-Noëlle annonce que la directrice de la table de concertation 
jeunesse Bordeaux-Cartierville a quitté ses fonctions. Le poste reste à être 
comblé. 
 

12.  Varia 

• Point d’information sur la grève : Lundi 6, novembre, de minuit à 10h30, 
par le personnel non enseignant. 

• Remise d’un prix Forces Avenir pour le projet Pairs-aidants à Mme 
Desrochers, représentante du projet Pairs-aidants.  

• 45 élèves inscrits à ce projet (29 l’an passé). Le défi cette année est de 
combler les activités et les pairages puisqu’il n’y a pas d’activités midi 
proposées, dû aux moyens de pression actuels.  

 
13. Levée de l’assemblée 

• Fin de la réunion à 21h27 
 
Proposée par : M. Djondo 
Appuyée par : Mme Débora 
 
 
 
 
 

                                                                                                           

 


